

# Minería, energías renovables y data centers: los proyectos que marcarán la pauta en 2025 según gigante WSP

La empresa canadiense WSP tiene un objetivo claro en Chile: seguir expandiendo su presencia y consolidando su cartera de proyectos. Desde su llegada en 2016, la firma especializada en soluciones de ingeniería ha participado en más de 2.000 desarrollos, incluyendo el tren Melipilla-Santiago, las Líneas 6 y 7 del Metro, la Autopista Américo Vespucio Oriente (AVO I) y proyectos con Minera Los Pelambres, entre otros.

Para el gerente general de WSP Chile, Juan Ignacio Ríos, 2024 fue un año positivo, con un crecimiento cercano al 10% y una cartera activa de 400 proyectos, algunos de los cuales superan los miles de millones de dólares. Y las proyecciones para 2025

■ La firma de ingeniería canadiense cree que tras años débiles, la industria de los alimentos repuntará.

siguen siendo favorables.

“La compañía ha crecido muy rápido en Chile. Si asumimos que el crecimiento inorgánico no impacta directamente al país, seguiríamos expandiéndonos a un ritmo similar al de 2024. Ahora bien, el crecimiento final dependerá de la velocidad con que se concreten las inversiones, especialmente en minería, donde hemos

visto anuncios relevantes. El potencial de expansión es enorme”, destacó el gerente general.

El portafolio de WSP Chile es diverso, pero la minería es su pilar principal, representando un 55% de los proyectos. Le sigue el área de transporte (15%), que contempla infraestructura como metro, trenes, carreteras, aeropuertos y puentes, entre otros, y el porcentaje restante lo abarcan mercados más pequeños, como energía, edificaciones, alimentos y bebidas.

De cara al 2025, la compañía ya tiene claridad sobre las áreas que marcarán la pauta durante el nuevo ejercicio. Si bien la minería seguirá liderando el ranking, otros sectores están cobrando



mayor fuerza.

Por ejemplo, el gerente general explicó que el rubro de los data centers debería despegar y consolidarse durante 2025, acompañado de las energías renovables. Además, de acuerdo a las estimaciones de la firma, se espera que la industria de los alimentos repunte en el año tras algunos periodos de caídas, como la salmicultura.

A largo plazo, la empresa también proyecta un crecimiento significativo en nuevos mercados emergentes, como el hidrógeno verde,

el litio y el mundo digital, sectores que comenzarán a ganar protagonismo en los próximos años.

## Los desafíos

Pese al optimismo que existe en WSP Chile, la burocracia en los permisos sigue siendo un obstáculo para el crecimiento del país, advirtió Ríos.

“Chile compite con muchas naciones en minería, como Perú, Argentina y Australia. A la hora de definir dónde instalar un proyecto de inversión, las empresas evalúan factores clave como

los tiempos de aprobación y la certeza jurídica. En ese sentido, la agilización de los procesos es crucial”, explicó el ejecutivo.

Sin embargo, valoró los avances logrados y destacó el compromiso del Gobierno y del Ministerio de Economía en la materia.

“Hay que seguir avanzando en esa dirección, en ese camino. Yo creo que resolviendo la problemática de la permisología se nos abre una puerta para poder crecer un poco más de lo que estamos creciendo”, concluyó el ejecutivo de WSP.